
Lyon, le 6 juillet 2022

Communiqué de presse : Cournon-d’Auvergne est la première ville du Puy-de-Dôme à soutenir le Traité sur l’interdiction des armes nucléaires !

La ville de Cournon-d’Auvergne est la première du Puy-de-Dôme à signer l’Appel des villes pour soutenir l’universalisation du Traité sur l’interdiction des armes nucléaires (TIAN). Cet Appel, lancé par la Campagne Internationale pour abolir les armes nucléaires (ICAN, organisation prix Nobel de la paix 2017), a pour objectif de soutenir le TIAN ; nouvelle norme de droit international en vigueur depuis le 22 janvier 2021.

Cournon-d’Auvergne rejoint soixante-deux autres villes françaises, dont Paris, et plus de 500 autres à travers le monde (Berlin, Sydney, Washington, ...). Cette action a été initiée par la CGT de l’AIA de Clermont-Ferrand qui a diffusé le 10 juin dernier un appel à plus de 10 villes du département pour les engager à adhérer à cette démarche. Pour Bastien Laborde-Balen de la CGT de l’AIA « *nous espérons d’autres nouvelles signatures de villes du département dans les prochaines semaines* ».

Cet Appel qui exprime une crainte et une compréhension du danger des armes nucléaires, demande à la France d’adopter le Traité sur l’interdiction des armes nucléaires ; traité mis en œuvre par l’ONU qui est signé par 86 États et déjà ratifié par 66 de ces États dont par exemple l’Autriche, l’Irlande, le Mexique, la Nouvelle Zélande, ...

Cet appel adopté par un vœux à l’unanimité du Conseil municipal de Cournon-d’Auvergne, ce 5 juillet, est une preuve de la nécessité que la question des conséquences humanitaires catastrophiques des armes nucléaires soit débattue au sein de la population et d’engager ce débat du respect des obligations de désarmement nucléaire à tous les niveaux de la démocratie : des communes jusqu’à l’Assemblée nationale.

Relayé par ICAN France, cet Appel des Villes a été signé par 63 villes et communes au 5 juillet 2022, dont Paris, Lyon, Saint-Etienne, Villeurbanne. Pour Jean-Marie Collin, expert et co. porte-parole de ICAN France « *cette nouvelle signature d’une commune française, alors que nous sommes dans un contexte international très sombre, démontre bien la prise de conscience des Maires face aux risques d’utilisation des armes nucléaires. De plus en plus de communes sont dans cette démarche démontrant une volonté d’agir pour la sécurité de leur population* ».

Contacts:

- Pour la CGT de l’AIA de Clermont-Ferrand, Bastien Laborde-Balen, + 33 (0)6 67 46 86 98
- Pour ICAN France, Jean-Marie Collin, + 33 (0)6 37 94 62 41 – jeanmarie@icanfrance.org